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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de abril de *|DATE:Y|*
edição 820
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia:  Redução nas Tarifas | Geração Distribuída | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

REAJUSTES DE TARIFAS DE DOIS DÍGITOS SERIAM "INAPLICÁVEIS", DIZ DIRETOR-GERAL DA ANEEL 

    Nestor Rabello e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) adotou medidas para aliviar em R$ 18,8 bilhões as contas de luz em 2021. O cenário anterior, que levava a um aumento de dois dígitos nas tarifas, seria “inaplicável” num contexto de crise gerada pela pandemia, nas palavras do diretor-geral do órgão regulador, André Pepitone.
Em entrevista à Agência iNFRA, Pepitone descreveu os passos rumo às oito medidas que devem reduzir o reajuste médio das distribuidoras deste ano de 18,2% para 8,5%. Um esforço que envolveu negociações com todos os segmentos – em conversas “que não foram fáceis”, conforme definiu.
“A gente chegou em 2021 com um cenário caótico , fizemos uma análise de que o aumento médio de tarifas das distribuidoras, em um ano em que a Covid ainda está com todos efeitos, seria de 18,2%. Mesmo com a MP 950, que criou a Conta-Covid, e a MP 998, o aumento tarifário ainda seria muito alto e completamente inaplicável”, disse.
“Alguém vai pagar?”
Após dois adiamentos seguidos dos reajustes de empresas nas últimas semanas, a conta estava em aberto. Ainda não havia uma solução para o problema do impacto do IGP-M na Parcela B de distribuidoras atreladas a esse indexador, que teve uma alta de 31,1% nos últimos 12 meses. A solução encontrada foi o diferimento da Parcela B, uma solução que aliviaria em R$ 2,14 bilhões as tarifas, mas que precisava do consenso das concessionárias.
“Não foram conversas fáceis”, disse. “Falei: olha não tem muita escolha. Alguém vai pagar 20% de aumento de tarifa? Ou a gente conta com a sensibilidade e apoio de vocês com as medidas ou então vamos entrar numa aventura de inadimplência. Não vão pagar e isso vai fragilizar a segurança do setor”, contou.
IGP-M
A ANEEL retomou nesta quinta-feira (22) a deliberação dos reajustes de sete concessionárias com os custos gerenciáveis indexados ao IGP-M. Com o acordo, o reajuste da Energisa Mato Grosso, cujo aumento seria de 27,78%, passou para 8,9%.
Já CPFL Paulista saiu de 21,23% para 8,95%; a Energisa Mato Grosso do Sul, de 21% para 8,9%; Enel Ceará, de 25,63% para 8,95%; e Energisa Sergipe, de 18,88% para 8,9%. Foi acordada ainda a substituição do WACC (taxa de remuneração) pelo IPCA para as parcelas diferidas.
A Coelba e a Cosern não entraram no acordo, mas compensaram devolvendo mais recursos de PIS/Cofins – os reajustes foram de 8,98% (antes 26,14%) e de 8,96% ( 24,39%), respectivamente. “Os agentes como um todo tiveram essa sensibilidade. Poderia enaltecer e dizer que essas medidas são fruto de um esforço comum do setor elétrico”, resumiu. 
Com a solução encontrada, os reajustes médios dessas sete empresas caíram de 24% para 8,93%.
“Seríamos esfolados”
Além do diferimento da Parcela B, foram tomadas outras sete medidas para reduzir as tarifas. A agência passou os últimos 90 dias envolvida em arranjar as maneiras de se evitar uma alta nas tarifas, em um contexto de escassez hídrica (com maior acionamento de térmicas), desvalorização cambial (encarecendo custos de Itaipu), disparada do IGP-M e aumento de custos de transmissão.
Acrescentando isso ao cenário de pandemia, Pepitone disse ter feito em janeiro a mesma reunião com técnicos que teve ao chegar à diretoria-geral, em 2018, quando o país enfrentou um aumento médio nas tarifas de cerca de 15%.
“Em janeiro fizemos a mesma reunião e falamos: vamos nos movimentar, vamos fazer uma engenharia de gestão de tarifa. Para agravar a situação, o país está em pandemia. Ou seja, se não fizermos nada, a ANEEL vai ser esfolada. Imagina se eu tivesse sentado na minha cadeira só fazendo conta", disse.
Intervenção
Questionado sobre o papel do presidente da República, Jair Bolsonaro, nesse "pacote" para baixar as tarifas – já que o presidente disse que ia "meter o dedo na energia elétrica" –, Pepitone respondeu que não houve nenhum tipo de pressão. 
“Não teve intervenção nenhuma do presidente, simplesmente bom senso”, disse o diretor-geral. “Começamos todo esse trabalho e identificamos essas oito ações para que conseguíssemos anunciar. E tenho certeza que ainda vamos ter problemas, dando um aumento para residencial de 7%, numa pandemia, quando a inflação está em 4%. Mas veja que o cenário era muito pior”, completou.
No cardápio da “engenharia tarifária” estão: o efeito líquido da Conta-Covid (R$ 1,78 bilhão); os recursos de P&D (R$ 2,23 bilhões); o reperfilamento de custos de transmissão (R$ 3,66 bilhões); a devolução de créditos de PIS/Cofins pela exclusão do ICMS da base de cálculo (R$ 5,58 bilhões); uso de receitas de modicidade das distribuidoras (R$ 300 milhões); a antecipação de ultrapassagem de demanda (R$ 1,61 bilhão); o diferimento de custos de Itaipu (R$ 1,53 bilhão), além do diferimento da Parcela B (R$ 2,14 bilhões).
Menos margem para 2022
Segundo Pepitone, a cada ano, porém, são diminuídas as margens em que a ANEEL pode atuar para fazer frente a cenários adversos. 
Se no ano passado houve os R$ 15,3 bilhões da Conta-Covid e o rearranjo promovido pela MP 998 (transformada na Lei 14.120/2021), as medidas de agora entram num rol de ações cada vez mais escasso, caso 2022 repita o cenário de dificuldades deste ano. E a tendência é que o próximo ano também seja “delicado”.
“Cada vez as margens vão ficando mais difíceis. Por exemplo, em 2020 tivemos a Conta-Covid. Mas não tínhamos mais ambiente para criar outra Conta-Covid”, disse. “Saí vasculhando cada caixinha do setor elétrico, e as caixinhas agora estão praticamente todas vazias. Não tenho mais muita margem para 2022", ressaltou.
“Vai ser um ano delicado e a gente precisa ter um período hidrológico favorável, para que as tarifas não sejam pressionadas. Dependemos de sair dessa questão de pagar o combustível de usinas térmicas. Temos que ficar atentos à variação do dólar, que pressiona a tarifa de Itaipu, e também à questão inflacionária”, alertou. 
Esforço rateado
Ainda que a agência reguladora tenha se desdobrado para encontrar soluções, Pepitone ressaltou que o resultado representa um esforço do setor elétrico. Segundo ele, não se quis optar por buscar medidas em apenas um segmento.
"Tínhamos uma preocupação na partida, de que as medidas que fossem ser tomadas permeassem todos os segmentos. Deveríamos ter ações no segmento de distribuição, transmissão e geração. E promovemos um amplo diálogo, porque um dos princípios desse trabalho foi o respeito aos contratos e às leis. A gente pode apontar que contamos com a sensibilidade de todos os players”, disse.
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CÂMARA ENCERRA SESSÃO SEM A VOTAÇÃO DO PL DA GERAÇÃO DISTRIBUÍDA

 da Agência iNFRA

A Câmara dos Deputados encerrou a sessão desta quinta-feira (22) sem apreciar o projeto de lei da geração distribuída (PL 5.829/2019), em meio às divergências entre parlamentares e também entre agentes do setor quanto ao modelo proposto.
As expectativas pela votação do projeto nesta semana estavam altas, após o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), ter pautado o substitutivo do relator Lafayette de Andrada (Republicanos-MG) para análise do plenário.
No entanto, ao longo da sessão, deputados já haviam reconhecido a possibilidade de o texto não ser debatido pelos deputados. “Não vota hoje ”, disse o vice-presidente da Câmara, deputado Marcelo Ramos (PL-AM), à Agência iNFRA enquanto acontecia a sessão. Lafayette também apontava no mesmo sentido: "Creio que não será votado hoje", disse.
Embate
Ramos é um dos principais opositores ao substitutivo de Lafayette e lidera um movimento para evitar que a matéria seja aprovada. A proposta do relator prevê que os subsídios para projetos novos sejam mantidos por dez anos. Para os projetos antigos, esse período seria de 25 anos.
“Sou entusiasta da energia solar! Apoio todas as iniciativas. Defendo uma participação maior de solar na contratação de demanda das distribuidoras. Mas não posso concordar com parte do negócio da solar sendo pago porque quem não pode ter solar que são justamente os mais pobres”, disse o deputado, em suas redes sociais.
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RAP - Despacho 1.107 da diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) decidiu considerar como ativos elegíveis na revisão periódica da Receita Anual Permitida das concessionárias de transmissão "aqueles que estiverem imobilizados e constarem no Plano de Modernização de Instalações - PMI como melhorias de pequeno porte", com especificações.
Usuários  - A ANEEL abriu Audiência Pública 10/2021 para obter subsídios às propostas que tratam da consolidação dos atos normativos relativos à pertinência temática "Direitos e deveres do usuário do serviço público de distribuição energia elétrica" e "Transferência de Ativos de Iluminação Pública". Manifestação oral em reunião virtual no dia 19 de maio. A Consulta Pública 18/2021 sobre o tema ficará aberta para intercâmbio de documentos até 22 de junho.
Usuários II - A ANEEL abriu a Audiência Pública 11/2021 para obter subsídios e informações adicionais para o aprimoramento das propostas constantes do relatório de AIR (Análise de Impacto Regulatório) referentes à consolidação dos atos normativos relativos à pertinência temática "Direitos e deveres do usuário do serviço público de distribuição energia elétrica". Manifestação oral em reunião virtual no dia 16 de junho.
Requerimento - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga para projetos da EDP Renováveis Brasil S/A de EOL em Pedro Avelino (RN); e da Brennand Energia Eólica S/A de EOL em Sento Sé (BA).
Comercial - A ANEEL liberou para operação comercial uma unidade da EOL Serrote VII, de 4,2 MW, em Trairi (CE); três unidades, somando 16,4 MW, da UTE Casa de Força, em Fernandópolis (SP); e uma unidade de 50 MW da UTE Onça Pintada, em Três Lagoas (MS).
Teste - A ANEEL liberou para testes eólicas em Sento Sé e Morro do Chapéu (BA).
Kit - A Superintendência de Regulação dos Serviços de Distribuição da ANEEL publicou a tabela de referência elaborada pela Eletrobras com os custos diretos do ramal de conexão, do kit de instalação interna e do padrão de entrada, para o cálculo da subvenção econômica com recursos da Conta de Desenvolvimento Energético para as instalações realizadas no período de 1º de abril a 30 de junho de 2021.
Reidi - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento no Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) de projeto da CTEEP (Companhia de Transmissão de Energia Elétrica Paulista).
Debêntures - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou como prioritário para emissão de debêntures projeto da Bom Nome Solar S/A de geração por UFV. 
Garantia física - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia definiu em 1,61 MW médio o montante de garantia física de energia da CGH Laje de Pedra, em Concórdia (SC).
Campos - Resolução 5 do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) aprovou parâmetros técnicos e econômicos da segunda rodada de licitações dos volumes excedentes da cessão onerosa nos campos de Sépia e Atapu.
Pré-Sal - A Pré-Sal Petróleo S/A divulgou seu relatório de administração de 2020.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, cumpre agenda no Rio de Janeiro. Às 10h, reúne-se com o deputado federal Christino Áureo (PP-RJ). Às 11h, participa de reunião com o presidente do Conselho de Administração da Petrobras, Almirante Leal Ferreira. À tarde, às 14h30, reúne-se com César Queiroz.
 
Eletrobras - O secretário especial de Desestatização do Ministério da Economia, Diogo Mac Cord, e o deputado Elmar Nascimento (DEM-BA), relator da MP 1.031, da privatização da Eletrobras, participam hoje (23), às 11h, de live do jornal Valor Econômico para tratar do tema. A transmissão será feita no site e nas redes sociais do veículo.
André Pepitone na ARIAE - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, teve estendido por mais um ano seu mandato como presidente da ARIAE (Associação Ibero-Americana de Entidades Reguladoras da Energia). A decisão foi tomada nesta quinta-feira (22) pelos representantes das 27 agências de 20 países que compõem a associação, durante a realização da 7° Assembleia Geral Anual da ARIAE.
 
Descargas atmosféricas - A Enel Distribuição São Paulo contabilizou 56.879 raios em toda a área de concessão no primeiro trimestre deste ano. O número representa um crescimento de 27,15% em relação ao primeiro trimestre de 2020, quando foram registradas 44.773 descargas atmosféricas. Os dados foram obtidos pelo Sisraios (Centro de Operação no Sistema de Monitoramento e Alerta de Raios).
Audiência pública - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) realiza hoje (23), às 10h, a Audiência Pública 6/2021, sobre Revisão Tarifária Periódica da Copeldis (Copel Distribuição S/A), a vigorar a partir de 24 de junho. A transmissão será feita pelo canal da ANEEL no YouTube. Mais informações estão no site.
 
ANP - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) aprovou, nesta quinta-feira (22), o edital e o modelo do contrato da 17ª Rodada de Licitações de Blocos para Exploração e Produção de Petróleo e Gás Natural. Mais informações neste link.
 
 Energia sustentável - A Eletrobras participou de um dos grupos de trabalho responsáveis pela publicação dos Critérios de Energia Hidrelétrica sob o Climate Bonds Standard. Os critérios, publicados em março, servem para definir a elegibilidade de uma hidrelétrica na certificação de títulos verdes. Mais informações neste link. 
 
ISA Cteep e a Reservas Votorantim - A ISA Cteep e a Reservas Votorantim anunciaram parceria para somar esforços em prol da biodiversidade e da mitigação das mudanças do clima. O objetivo é potencializar a gestão responsável de ativos ambientais, somar resultados de pesquisas e desenvolver estudos que possam agregar valor à floresta em pé.
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ANEEL estende parcelamento de ônus com transmissão até 2027
A medida faz parte do esforço da agência de freia o aumento das tarifas neste ano. (Valor)
______________________________
Energia subirá menos de 10% após medidas de alívio de R$ 18,8 bi, diz ANEEL
Declaração foi feita após a agência ter adiado reajustes de sete empresas nas últimas semanas. (Folha de S.Paulo)
______________________________
União, Estados e municípios vão ter R$ 11 bi de reforço nos caixas em 2022 com leilões do pré-sal
Em comunicado divulgado nesta quinta-feira, 22, o Ministério da Economia informou que o leilão será realizado em dezembro, mas o dinheiro só entrará nos cofres do governo em abril de 2022. (Estadão)
______________________________
Investidores estrangeiros apontam falhas em assembleia que elegeu conselho da Petrobras
Segundo associação, problema é sistêmico e demanda melhorias no modelo de votação à distância. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Minoritário deve pedir nova AGE na Petrobras
Minoritários da Petrobras devem pedir que empresa convoque assembleia para nova eleição do conselho de administração. (Valor)
______________________________
Conselho da Petrobras não reflete acionistas da empresa, diz conselheiro que renunciou ao cargo
Marcelo Gasparino, que tenta forçar a estatal a convocar nova assembleia de acionistas, também disputa reeleição para membro do colegiado da Vale. (O Globo)
______________________________
Investidores cobram até R$ 60 bilhões da Petrobras em processos de arbitragem
Em cinco casos separados, investidores estrangeiros e nacionais querem responsabilizar petrolífera por prestar informações falsas ou incompletas em comunicados sobre sua operação; questão esbarra na falta de regra clara sobre o tema no Brasil. (Estadão)
______________________________
Funcionários da própria Petrobras querem indenização da empresa
Processo mais adiantado entre as arbitragens em curso é o movido pelos fundos Petros, da Petrobras, e Previ, do Banco do Brasil. (Estadão)
______________________________
O que fazer com o preço dos combustíveis?
Não adianta culpar a alta do dólar e/ou o aumento do barril de petróleo no mercado internacional. (Valor – artigo)
______________________________
Oferta de CBios deve superar a meta neste ano
Maior parte da oferta depende do etanol; mais de 70% da capacidade de produção está certificada. (Valor)
______________________________
Venda direta de etanol divide setor produtivo
Risco de aumento da sonegação é principal foco de preocupação, e também gera divergências. (Valor)
______________________________
Bolsonaro segue acordo com Congresso e sanciona Orçamento com vetos
Acerto entre governo e parlamentares prevê corte de verba em ministérios para recompor gastos obrigatórios e manter emendas. (Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
Senado discute criar Refis para setores afetados pela pandemia
Senadores discutem retomar na primeira quinzena de maio a votação de projetos econômicos que estão paralisados desde o recrudescimento da pandemia. (Valor, O Globo)
______________________________
México recua de abertura do setor de combustíveis
Nova lei amplia controle do Estado e afeta multinacionais com atuação no México, como Shell, BP, Chevron, Exxon e Total, que entraram no mercado de combustíveis após as reformas energéticas de 2013-14, que encerraram quase oito décadas de monopólio estatal. (Valor)
______________________________
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